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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Conmemoran Bicentenario del Primer Congreso Constituye de Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/conmemoran-bicentenario-del-primer-congreso-
constituye-de-michoac%C3%A1n 
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-ivonne-pantoja-a-renovar-compromiso-con-
los-michoacanos/ 
https://www.michoacanimparcial.com/con-placa-y-videomapping-legislativo-celebra-
bicentenario-del-congreso-constituyente-de-michoacan/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/desdenan-diputados-y-gobernador-
conmemoracion-del-primer-congreso-constituyente-11717320.html 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-conmemora-
bicentenario-de-su-instalacion.htm 
Con una sesión solemne y la develación de una placa, se conmemoró el Bicentenario del 
"Primer Congreso Constituyente del Estado de Michoacán de Ocampo 1824-2024”, en la 
ciudad de Morelia. Como parte de la conmemoración de los 200 años del primer 
constituyente del estado, se dio pase lista a los primeros diputados locales y se dio lectura 
a una reseña histórica del primer congreso de Michoacán de 1824. Al respecto, la diputada 
Laura Ivone Pantoja Abascal, presidenta de la mesa directiva del Congreso, expresó, a 
nombre de la actual 75 legislatura, que fueron esos ideales de libertad y justicia, los que 
sentaron las bases de un gobierno representativo que permite a los actuales legisladores 
ejercer una responsabilidad ante el pueblo michoacano. 
 
Inscriben en letras doradas el nombre de los 40 diputados michoacanos 
https://postdata.news/inscriben-en-letras-doradas-el-nombre-de-los-40-diputados-
michoacanos/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-quedara-inscrita-en-placa-75-
legislatura-la-menos-productiva/ 
La presidenta del Congreso, Laura Ivonne Pantoja Abascal explicó que se colocó como 
parte de las actividades conmemorativas del Bicentenario de la instalación del primer 
Congreso Constituyente, pero señaló que fueron los integrantes de la Junta de 
Coordinación Política (JUCOPO) los que tomaron la decisión. Señaló que la comisión 
especial que se creó para organizar la conmemoración histórica se concentró más bien en 
la sesión y en la placa conmemorativa alusiva al Bicentenario, pero la JUCOPO tuvo otras 
ideas. “Nosotros nos enfocamos mucho, en la mesa directiva, tanto de la sesión solemne, 
y de la placa conmemorativa que vamos a tener en la entrada, pero hubo también esta 
propuesta de la Junta de Coordinación Política y bueno, ellos también la aprobaron y 
también se va a revelar esta placa que tuvimos al interior del Congreso”. 
 
Daños por pintas a edificios públicos del Centro Histórico superan los 480 m2, 
resultado de manifestación de comuneros 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/da%C3%B1os-por-pintas-a-edificios-
p%C3%BAblicos-del-centro-hist%C3%B3rico-superan-los-480-m2-resultado-de-
manifestaci%C3%B3n-de-comuneros 
De acuerdo con un reporte preliminar de la Gerencia del Centro Histórico, encabezada 
por Gaspar Hernández Razo, los daños al Patrimonio por la marcha de los comuneros de 
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Arantepacua dejó por pintas en cantería, 100 metros cuadrados de afectaciones en 
el Congreso del Estado, 80 metros cuadrados en el Servicio de Administración Tributaria 
(SAT) y el Banco del Bienestar, así como 300 metros cuadrados en Palacio de Gobierno. 
Mientras que en cuanto a pintas en fachadas aplanadas, resultaron afectados 22 
metros cuadrados en el Congreso del Estado. La evaluación de daños seguirá para actuar 
en consecuencia. A este total, falta sumar los daños a inmuebles particulares. 
 
Boletines: 
 
Poder Legislativo: 200 años de servir a  Michoacán  
Con un llamado a renovar el espíritu de los ideales que dieron origen al Poder Legislativo 
en Michoacán, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del Estado, Laura Ivonne 
Pantoja Abascal, resaltó que la institución resguarda con gran orgullo los trabajos en los 
que se han plasmado los pensamientos, sueños, creencias e ideales de miles de mujeres 
y hombres que han contribuido día a día en la creación de nuevas y mejores leyes al servicio 
de la población. “Hoy estamos en este histórico recinto reunidos para conmemorar 200 años 
de la consolidación de un Michoacán democrático, a través de la instalación del Poder 
Legislativo”, destacó la diputada ante el magistrado presidente del Supremo Tribunal de 
Justicia del Estado (STJEM), Jorge Reséndiz García, y de la secretaria de Educación, 
Gabriela Molina Aguilar, quien asistió con la representación del Gobernador del Estado. 
 
Instituciones autónomas, pilares fundamentales de la democracia en México: 
Hernández Peña 
En el marco del aniversario 200 del Congreso de Michoacán, instaurado en 1824, el 
Diputado Local del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña, 
resaltó la trascendencia de las instituciones autónomas para el fortalecimiento de la 
democracia y la protección de los derechos de los ciudadanos. Durante la sesión solemne 
conmemorativa, Hernández Peña enfatizó la necesidad de defender y fortalecer las 
instituciones que son pilares fundamentales de la democracia en México. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Confío En Que La Gente Legitimará Diputación: Andrea Villanueva Al Reelegirse Por 
Distrito 11 
https://www.changoonga.com/2024/04/06/morelia-confio-en-que-la-gente-legitimara-
diputacion-andrea-villanueva-al-reelegirse-por-distrito-11/ 
La actual diputada local por el distrito 11 en Morelia, Andrea Villanueva Cano, del Partido 
Acción Nacional (PAN) destapó su interés por reelegirse en el puesto, afirmando que no 
teme perder ante los oponentes de distintas corrientes políticas. A pregunta explícita de 
este medio de comunicación, sobre su contrincante directa, Giulianna Bugarini, de 
Movimiento Regeneración Nacional (MORENA), la actual legisladora afirmó que ella no es 
una candidata improvisada, y mucho menos un accidente político. 
 
Registra Morena a Eréndira Isauro como candidata por el Distrito 05 de Paracho 
https://postdata.news/registra-morena-a-erendira-isauro-como-candidata-por-el-distrito-05-
de-paracho/ 
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El partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena) llevó a cabo el registro ante el 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM) de Eréndira Isauro Hernández como candidata a 
diputada local por el Distrito 05 con cabecera en Paracho,. Con dicho registro, la diputada 
local originaria de Comanja se convierte en virtual candidata en busca de la reelección por 
el Distrito 05, pues cabe recordar que está por concluir el último periodo legislativo del 
escaño que obtuvo en las urnas en el año 2021. 
 
Si nos organizamos, Morena tendrá la victoria en Morelia: JC Barragán 
https://moreliactiva.com/si-nos-organizamos-morena-tendra-la-victoria-en-morelia-jc-
barragan/ 
El virtual candidato de Morena, PT y PVEM al Distrito 16 Morelia, Juan Carlos Barragán 
Vélez, aseveró que si todas las fuerzas internas de Morena se organizan para trabajar de 
forma conjunta, se podrá  lograr un triunfo contundente en Morelia. “Hay muchos indecisos, 
a esos hay que convencer, habrá un triunfo si nos organizamos y si nos ponemos de 
acuerdo vamos a tener un triunfo contundente en Morelia, en todos los distritos, en la 
presidencia municipal”, dijo.  
 
Si candidatura de Morena en Erongarícuaro no cumple con norma electoral será 
negada 
https://www.contramuro.com/negacion-candidatura-morena-erongaricuaro/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/analizara-iem-veto-de-candidatura-a-aspirante-en-
erongaricuaro/ 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) revisará la candidatura de 
Juan Calderón Castilleja por el municipio de Erongarícuaro toda vez que la comunidad de 
Jarácuaro, solicitó la negativa del registro por considerarlo un violentador de los derechos 
indígenas en la región que ya gobierna y por la que busca reelegirse a través del partido 
Morena. Viridiana Villaseñor Aguirre abordó el tema y apunto que tras la reunión sostenida 
con autoridades comunales y del Consejo Supremo Indígena de Michoacán, el órgano 
revisará las pruebas documentales que les hagan llegar dentro de la norma electoral para 
prohibir una candidatura. 
 
Torres Piña escucha demandas de tenencias morelianas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/elecciones-2024/torres-pina-escucha-demandas-de-
tenencias-morelianas-11720702.html 
https://postdata.news/carlos-torres-pina-recorre-las-tenencias-de-atecuaro-y-tiripetio/ 
https://moreliactiva.com/demandas-de-tenencias-morelianas-son-atendidas-por-torres-
pina/ 
El coordinador de la 4T en Morelia, Carlos Torres Piña, sigue recorriendo a ras de tierra el 
municipio para recabar demandas emanadas de las tenencias del municipio, donde sus 
habitantes viven el rezago provocado por el olvido de las autoridades locales. De gira por 
las tenencias de Atécuaro y Tiripetío, el morenista se reunió con habitantes de las mismas 
para hablar de la necesidad de que Morelia sea incluido en el proceso de transformación 
que vive Michoacán, a fin de acabar con el rezago que dijo encontrar en las zonas rurales 
del municipio.  
 
Por imposiciones, Morena tendrá éxodo de militancia 
https://www.contramuro.com/exodo-militancia-morena-mich 
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En Nahuatzen hubo un registro de ocho hombres y cuatro mujeres para contender por la 
alcaldía a través del partido Morena, donde el género fue determinado para una mujer pero 
se le otorgó a un hombre a fin a Yanet Marquez Capiz, Secretaria General del partido guinda 
en Michoacán y al grupo político de Carlos Torres, denunció Yazmín Núñez Solorio. A la 
actual regidora en aquel municipio purépecha, el dirigente estatal de Morena, Juan Pablo 
Celis Silva le anunció que ella sería la candidata, por lo que le solicitó que viniera al Centro 
de Convenciones donde el partido guinda puso su sede de inscripciones en Morelia.  
 
Unidad y organización serán el sello del triunfo de la 4T, señala Morón 
https://metapolitica.news/2024/04/07/unidad-y-organizacion-seran-el-sello-del-triunfo-de-
la-4t-senala-moron/ 
https://moreliactiva.com/unidad-y-organizacion-seran-el-sello-del-triunfo-de-la-4t-senala-
moron/ 
La unidad y organización del movimiento, serán el sello de una victoria de la Cuarta 
Transformación en México y Michoacán, aseguró el candidato al Senado de la República, 
Raúl Morón Orozco, en un encuentro con militantes y simpatizantes de Maravatío. Dicha 
reunión, como parte de su recorrido por toda la entidad en aras de fortalecer la estructura y 
organización de los pueblos, para que el día de la elección, el 02 de junio, se consolide la 
Cuarta Transformación y su segundo piso sea una realidad en Michoacán.  
 
Unidad y colaboración solidaria son la fuerza de la 4T: Carolina Rangel 
https://metapolitica.news/2024/04/07/unidad-y-colaboracion-solidaria-son-la-fuerza-de-la-
4t-carolina-rangel/ 
La unidad y el trabajo conjunto serán la clave para el triunfo del proyecto de la Cuarta 
Transformación, resaltó la candidata de la coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la 
diputación federal del Distrito 10 de Michoacán, Carolina Rangel Gracida, durante la jornada 
de campaña realizada hoy en Morelia y la comunidad de Tumbisca. Junto con otros 
liderazgos de Morena, realizó una activación en el cruce conocido como “La Paloma”, donde 
ratificó que el trabajo en unidad hace más fuertes a quienes están en la lucha por la 
construcción del segundo piso de la 4T. 
 
Vamos por la construcción de un modelo de atención médica geriátrica efectivo: 
Araceli Saucedo 
https://postdata.news/vamos-por-la-construccion-de-un-modelo-de-atencion-medica-
geriatrica-efectivo-araceli-saucedo/ 
Vamos por la construcción de un modelo de atención médica geriátrica efectivo en México, 
pues resulta inadmisible que las y los adultos mayores deban financiar con sus recursos lo 
que nuestra Constitución mandata como un derecho, recalcó enfática la candidata al 
Senado de la República por la Coalición Fuerza y Corazón por México, Araceli Saucedo 
Reyes. La candidata apuntó que este sector de la población ha pretendido ser utilizado 
como clientela electoral del Gobierno Federal en turno a través de programas sociales que 
son un derecho y no un apoyo como se pretende hacer creer, mientras que, en ámbitos 
como la salud, persisten las carencia y la falta de atención especializada. 
 
Pide Celis unidad a inconformes de Morena 
https://www.contramuro.com/pide-celis-unidad-a-inconformes-de-morena/ 
Hay que arropar a los compañeros y tener altura de miras”, declaró el líder del 
partido Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, al referirse a quienes están 
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inconformes con los candidatos del partido guinda en algunos municipios de la geografía 
michoacana. Al señalar que es “imposible” que todos los actores políticos queden 
conformes con quienes resultaron como candidatos, expresó que también es importante y 
útil “revolucionar las conciencias, más que tener un cargo público”.  
 
IEM, aún en trabajos de revisión de registros de candidaturas 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iem-a%C3%BAn-en-trabajos-de-
revisi%C3%B3n-de-registros-de-candidaturas 
Para este domingo 7 de abril, el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) confía en concluir 
los trabajos de revisión y compulsa de los registros a candidaturas locales. Hasta el pasado 
viernes, el corte preliminar era de 7 mil 836 registros, de los cuales 7 mil 484 correspondes 
a candidaturas por ayuntamientos y 352 de diputaciones locales, informó la consejera, 
Araceli Gutiérrez Cortés. La consejera detalló que todavía para este fin de semana en el 
instituto se realizan trabajos de entrega de acuses a las representaciones de los partidos 
políticos, así como la revisión de documentos. 
 
Orgullosa Celeste Ascencio de ser 100% Morena, pidió consolidar la 4T  
https://www.quadratin.com.mx/politica/orgullosa-celeste-ascencio-de-ser-100-morena-
pidio-consolidar-la-4t/ 
La candidata de Morena, PT y PVEM al Senado de la República, Celeste Ascencio, afirmó 
que desde la Meseta Purépecha se va a consolidar el movimiento de transformación que 
llevará a Claudia Sheinbaum a convertirse en la primera mujer Presidenta de México. En 
comunicado del área de prensa de la candidata menciona que “desde Paracho, mi tierra, y 
de todos los pueblos de la Meseta Purépecha, estamos trabajando con toda su gente para 
consolidar el proyecto de la Cuarta Transformación en las elecciones del próximo 2 de 
junio”, expresó la abanderada morenista.   
 
Llama Ernesto Núñez a ser más conscientes en el cuidado ambiental  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-ernesto-nunez-a-ser-mas-conscientes-en-el-
cuidado-ambiental/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/que-hace-ernesto-nunez-en-mercados-de-
morelia-11719731.html 
https://metapolitica.news/2024/04/07/continuara-ernesto-nunez-con-acciones-para-frenar-
plasticos-de-un-solo-uso/ 
Tenemos que hacer conciencia, de verdad nos estamos acabando el planeta, estos calores 
tan intensos y el que se estén secando los ríos y lagos son muestra de ello”, comentó 
Ernesto Núñez Aguilar, candidato a la diputación federal por el Distrito 8 Morelia, al 
promover el uso de las bolsas ecológicas. En comunicado de prensa del equipo de campaña 
indica que en un recorrido por el tianguis de la colonia Morelos, mejor conocido como el 
“tianguis del panteón”, el representante de la coalición Sigamos Haciendo Historia hizo un 
llamado a la ciudadanía a tomar conciencia y aplicar las medidas que abonan al cuidado 
del medio ambiente, tales como la eliminación de los plásticos de un solo uso.  
 
En mí no aplica el “no volvieron”: Roberto Carlos López  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-mi-no-aplica-el-no-volvieron-roberto-carlos-
lopez/ 
El candidato de PRI-PAN-PRD a la reelección por el distrito federal 8 de Morelia, Roberto 
Carlos López García, aseguró que ha dado resultados y que por ello busca reelegirse para 
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otro periodo en la Cámara de Diputados. “Mientras he sido diputado he estado 
permanentemente en mi comunidad, en mi distrito, de tal manera que, con toda seguridad 
sostengo que en mí no se aplica esa de que: ‘no volvieron’”, expresó.  
 
Impugna Leónides Luviano candidatura de Morena a alcaldía de Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/impugna-leonides-frutis-candidatura-de-morena-a-
alcaldia-de-morelia/ 
Leónides Luviano impugnó ante la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia de Morena 
el registro de Carlos Torres Piña como candidato del partido Morena a la presidencia 
municipal de Morelia. En el recurso, interpuesto este sábado, argumenta que el exsecretario 
de Gobierno no cumple con los requisitos establecidos en la convocatoria ya que no se 
registró como aspirante a tal candidatura en la plataforma partidista y no pasó por el proceso 
obligatorio para todos los aspirantes.  
 
Serán 17 combinaciones de partidos que se verán en boletas: IEM  
https://www.quadratin.com.mx/politica/seran-17-combinaciones-de-partidos-que-se-veran-
en-boletas-iem/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) informó que serán 17 combinaciones de alianzas 
políticas o candidaturas comunes las que se verán en la boleta electoral del 2 de junio en 
Michoacán, para las elecciones de diputaciones y gobiernos municipales. En sesión pública, 
celebrada la tarde de este viernes, el Consejo General del IEM validó las últimas 
candidaturas comunes, pues a partir de esta fecha ya no podrán hacerse cambios por parte 
de los 11 partidos políticos.  
 
FGE con tres líneas de investigación por asesinato de alcalde de Churumuco: 
Serrato Lozano 
https://primeraplana.mx/archivos/983244 
El fiscal especializado en delitos electorales, Víctor Manuel Serrato Lozano, informó que el 
asesinato del alcalde de Churumuco, Guillermo Torres Rojas, ha derivado en tres líneas de 
investigación. “En la Fiscalía de homicidios se están llevando a cabo tres líneas de 
investigación”, expresó Serrato Lozano en entrevista para Primera Plana. El alcalde 
Guillermo Torres Rojas llegó al poder municipal a través del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), pero posteriormente brindó su apoyo a Morena.  
 
Improcedentes las medidas cautelares solicitadas por el PAN contra Ramírez Bedolla 
https://metapolitica.news/2024/04/06/improcedentes-las-medidas-cautelares-solicitadas-
por-el-pan-contra-ramirez-bedolla/ 
Las medidas cautelares solicitadas por el Partido Acción Nacional (PAN) en contra del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, por publicaciones realizadas en redes sociales donde 
aparece con la candidata Claudia Sheinbaum Pardo, resultaron improcedentes, así lo 
determinó ayer la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE). El 
PAN refirió sobre supuesta propaganda política a favor de Claudia Sheinbaum Pardo a 
través de redes sociales, ya que en dichas publicaciones el gobernador aparecía con la 
candidata en diversos eventos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
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Bedolla y otros 22 gobernadores respaldan ruptura de México con Ecuador 
https://primeraplana.mx/archivos/983262 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla expresó su respaldo y apoyo a la determinación del 
presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, de suspender en lo inmediato 
las relaciones diplomáticas con Ecuador, tras el asalto a la embajada mexicana en aquel 
país. A través de un documento, publicado en la cuenta en X de Ramírez Bedolla, 22 
gobernadores y el jefe de Gobierno de Ciudad de México “expresamos nuestro apoyo total 
e incondicional al presidente de la república, Andrés Manuel López Obrador, en su firme 
decisión de suspender de inmediato las relaciones diplomáticas con el gobierno de 
Ecuador, ante la inadmisible invasión de nuestra embajada en Quito”.  
 
Incendio de pastizales alcanza autos estacionados afuera del Cereso Mil Cumbres 
https://primeraplana.mx/archivos/983285 
https://postdata.news/quema-de-pastizal-alcanza-vehiculo-estacionado-frente-al-cereso-
mil-cumbres/ 
Un incendio de pastizal se sale de control y alcanza varios vehículos estacionados al exterio 
del Cereso “David Franco Rodríguez”, dejando solomente daños materiales. Los hechos se 
registraron la tarde de este sábado, cuando se alertó al número de emergencias sobre un 
incendio de pastizal que había alcanzado varios vehículos estacionados sobre la carretera 
Morelia -Mil Cumbres a, la altura del Cereso.  
 
No suspenderán clases a alumnos de primaria por el eclipse, informa gobernador de 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/no-suspenderan-
clases-a-alumnos-de-primaria-por-el-eclipse-informa-gobernador-de-michoacan/ 
https://postdata.news/regreso-a-clases-este-lunes-seguro-para-estudiantes-y-maestros-
gobernador/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/regreso-a-clases-seguro-para-estudiantes-y-
maestros-ramirez-bedolla/ 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, envió un mensaje de confianza a la 
comunidad educativa que este lunes retorna a las aulas tras concluir el periodo vacacional 
por Semana Santa. A través de redes sociales, el mandatario estatal informó que sólo 
educación inicial y preescolar suspenderán actividades debido al eclipse solar que se 
presentará por la mañana del mismo día, por lo que los niveles educativos de primaria, 
secundaria y preparatoria si deberán asistir a clases.  
 
Sin incidentes, se realizan Encuestas del Censo Económico 2024: INEGI 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/sin-incidentes-se-realizan-encuestas-del-censo-
economico-2024-inegi-11718541.html 
Las encuestas para la obtención de datos del Censo Económico 2024 continúan 
realizándose sin incidentes pese a la ola de violencia que se ha registrado en Michoacán. 
En entrevista con el Sol de Morelia, la coordinadora estatal del Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (INEGI), Mayda Eréndira Magaña Olvera señaló que para esta 
encuesta se tiene una cobertura del 100 por ciento en los 113 municipios.  
 
Al menos 10 mil hectáreas de aguacate se “roban” el agua del Lago de Pátzcuaro 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/medio-ambiente/al-menos-10-mil-
hectareas-de-aguacate-se-roban-el-agua-del-lago-de-patzcuaro/ 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/como-denunciar-el-robo-de-agua-en-
el-lago-de-patzcuaro-11719037.html 
Son al menos 10 mil 365 hectáreas irregulares que se han detectado en los cuatro 
municipios que rodean al Lago de Pátzcuaro. De acuerdo con información del gobierno 
federal, el cambio de uso de suelo ilegal en estos predios ha sido destinado para la 
producción del aguacate, lo que ha conllevado a la instalación de hoyas agrícolas donde 
captan el agua para regar las huertas, evitando así que los mantos friáticos se recarguen y 
la producción del líquido disminuya en los pozos o manantiales, de donde se brinda el 
servicio de agua potable a la población.  
 
A tiempo, desarrollo de obra de saneamiento en río Duero  
https://www.quadratin.com.mx/principal/a-tiempo-desarrollo-de-obra-de-saneamiento-en-
rio-duero/ 
Las obras para el saneamiento del río Duero se están desarrollando en tiempo pese a que 
se tuvo que parar la instalación de la planta tratadora de aguas residuales de Jacona debido 
al hallazgo de vestigios arqueológicos de la cultura Capacha, afirmó el director de la 
Comisión Estatal del Agua y Gestión de Cuencas, Roberto Arias. Hasta ahora es el único 
retraso que se ha tenido, motivo por el que no se explicó el mandato del Congreso del 
Estado para que se audite específicamente esta obra del Programa de Obras Multianuales, 
pero dijo que la dependencia a su cargo dará todas las facilidades al personal de la Auditoría 
Superior de Michoacán (ASM) para que realice la fiscalización ordenada. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Hoteleros desmienten a Sectur municipal; 2024 la peor Semana Santa para el sector 
https://www.contramuro.com/baja-ocupacion-hotelera-morelia-semana-santa/ 
La Asociación de Hoteleros de Morelia desmintió a la Secretaría de Turismo municipal, 
respecto a la ocupación que reportaron durante el periodo vacacional de la Semana Santa 
2024; Y es que la Sectur Morelia, anunció que la cifra reportada fue de 67 por ciento, contra 
el 48.6 por ciento real. De acuerdo a la presidenta de la Asociación de Hoteles de Morelia, 
Zyanya Guzmán Fuentes, los 70 hoteles que pertenecen al organismo las cifras que 
registraron fue “preocupante”, debido a la baja de clientes que requirieron de servicios de 
hoteles en la capital michoacana. 
 
No puede haber uso de recursos públicos en contienda electoral: Yankel Benítez 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/no-puede-haber-uso-de-recursos-p%C3%BAblicos-
en-contienda-electoral-yankel-ben%C3%ADtez 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, afirmó que “ha sido tajante 
el presidente municipal en que no puede haber uso de recursos públicos en la campaña; 
no puede mezclarse el uso del recursos de los ciudadanos con la campaña política”. Dijo 
que el alcalde ha sido “sumamente escrupuloso y cuidadoso en esos detalles, entonces el 
llamado ha sido para todo el personal a que cuiden esas cosas y si no, si alguien hace algo 
distinto, tendrá que hacer sancionado”. 
 
DIF Morelia y ONU anuncian función especial de ‘Payasos Sin Fronteras’  
https://primeraplana.mx/archivos/983346 
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El DIF Morelia, en colaboración con la Agencia de la ONU para los Refugiados 
(UNHCR/ACNUR), anuncia una función especial de artes escénicas el próximo lunes 8 de 
abril, para abrir un espacio de entretenimiento y reflexión para las familias morelianas, 
promoviendo valores de empatía y solidaridad hacia las personas refugiadas y desplazadas 
por la violencia. A través del arte y la comedia, la organización española Payasos Sin 
Fronteras ofrece un espectáculo que trasciende las barreras culturales y lingüísticas, 
generando un impacto emocional positivo y un sentido de comunidad, como parte de la Gira 
México 2024.  
 
#Morelia Zoo Reporta Nueva Descarga De Lodos Tóxicos Del Ooapas 
https://www.changoonga.com/2024/04/07/morelia-zoo-reporta-nueva-descarga-de-lodos-
toxicos-del-ooapas/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/de-nuevo-se-realiza-descarga-de-agua-y-lodos-
en-zoologico-de-morelia-11720762.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/nueva-descarga-del-
ooapas-llega-con-lodos-al-zoologico-de-morelia/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/07/nueva-descarga-del-ooapas-llega-con-lodos-al-
zoomorelia/ 
Por tercera ocasión en una semana, el Organismo Operador de Agua Potable y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS), realizó una descarga de agua y lodos que contienen 
floculantes, ocasionando daños en materia ambiental al Parque Zoológico Benito Juárez. 
En el último día de vacaciones y aún con los estragos de la inundación del pasado lunes en 
la zona norte del zoológico, el canal que atraviesa el parque sube su nivel al recibir una 
fuerte descarga de agua turbia y lodos con floculantes, denunció el director del recinto Julio 
César Medina Ávila, quien se encontraba en el lugar supervisando los avances en la 
limpieza. 
 
Realizará el Ayuntamiento de Morelia jornada de esterilización gratuita para mascotas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/realizara-el-ayuntamiento-de-morelia-
jornada-de-esterilizacion-gratuita-para-mascotas/ 
Del 2 de abril al 3 de mayo, el Ayuntamiento de Morelia llevará a cabo una jornada de 
esterilización gratuita para perritos y gatos mayores de 4 meses. La actividad se realizará 
en las instalaciones del Colegio de Morelia y tiene como objetivo promover la tenencia 
responsable de mascotas y controlar la población animal en la ciudad. Los interesados en 
esterilizar a sus mascotas podrán solicitar una cita llamando al número 
telefónico 4435313769.  
 
¿Vas a ver el eclipse solar?, recuerda estas recomendaciones 
https://primeraplana.mx/archivos/983300 
La Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos, emitió recomendaciones a la 
ciudadanía para que disfrute de manera segura y responsable el eclipse solar que ocurrirá 
este lunes 8 de abril. Con el objetivo de garantizar la seguridad y bienestar de todas y todos 
los habitantes, se pide seguir las siguientes recomendaciones: Utilizar protección 
adecuada, es decir lentes especiales para eclipses solares certificados por las normas 
internacionales de seguridad, no intentar ver directamente al sol sin la protección adecuada, 
ya que esto puede causar daños irreparables en los ojos. 
 
Resultados de agua por el OOAPAS, para la próxima semana 
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https://primeraplana.mx/archivos/983207 
Sería la próxima semana cuando el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Morelia (OOAPAS) recibiría los resultados de los análisis de calidad del 
agua, practicados en la planta potabilizadora Vista Bella y en las inmediaciones del parque 
zoológico Benito Juárez. El director de la paramunicipal, Oswaldo Rodríguez Gutiérrez, 
mencionó para Primera Plana MX que la expectativa es que al arranque de la segunda 
semana de abril el OOAPAS y el organismo operador del agua de Celaya, Guanajuato, 
emitan los resultados de los análisis efectuados en el agua que arroja la planta 
potabilizadora Vista Bella, así como de la que procede del parque zoológico Benito Juárez.  
 
Reconstrucción del Zoo de Morelia por inundación costará 500 mil pesos 
https://www.contramuro.com/reconstruccion-zoo-morelia-inundacion/ 
La remoción de residuos ha comenzado en el extremo norte del Parque Zoológico Benito 
Juárez. La próxima semana se dará paso a la restauración de hábitats y caminos dañados 
por la inundación resultante de una descarga sanitaria inesperada del Organismo Operador 
de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Morelia (OOAPAS).  
 
Ambulancias para mascotas en Morelia, proyecto que sigue en el limbo  
https://www.quadratin.com.mx/principal/ambulancias-para-mascotas-en-morelia-proyecto-
que-sigue-en-el-limbo/ 
Contar con una unidad de ambulancia para atender a mascotas que requieran servicio 
médico veterinario por encontrarse en situaciones de maltrato o que hayan sido víctimas de 
alguna herida por accidente, es un proyecto que sigue en el limbo. La regidora de Morelia, 
Minerva Bautista, refirió ante medios de comunicación que aunque se tenía avances 
considerables en el proyecto, no se ha concretado en la práctica debido a que ha habido 
voces que obstaculizan la idea de tener una unidad de rescate animal. 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Aplicará SEE sanciones a docentes que incumplan retorno a clases 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/aplicara-see-sanciones-a-docentes-que-
incumplan-retorno-a-clases/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/todos-los-dias-hay-riesgos-see-ante-renuencia-
de-ir-a-clases-por-eclipse%ef%bf%bc/ 
La Secretaría de Educación en el Estado (SEE) aplicará las sanciones correspondientes a 
los profesores que opten por no reactivar las clases este lunes como se instruyó al pasar el 
periodo de Semana Santa. Ello, luego de que la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional 
de Trabajadores de la Educación (CNTE) que encabeza el profesor Jairo Mandujano diera 
a conocer un documento en el que se indica a los docentes no regresar a las aulas el 8 de 
abril argumentando riesgos por el eclipse solar que ocurrirá. 
 
Dirigencia del SPUM ¿acéfala? Esto pasará con el sindicato de profesores nicolaitas 
https://www.contramuro.com/dirigencia-del-spum-acefala-esto-pasara-con-el-sindicato-de-
profesores-nicolaitas/ 
Ante la resolución que emitió la Coordinación General de Registro de Asociaciones del 
Gobierno de México, del Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral, para negar la 
“toma de nota” a la nueva dirigencia del Sindicato de Profesores de la Universidad 
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Michoacana (SPUM), la dirigencia de la asociación gremial de docentes nicolaitas ¿queda 
acéfala? Hay que destacar que la Coordinación General de Registro de Asociaciones, 
determinó negar la toma de nota a la nueva dirigencia del SPUM, que encabezaría Ramiro 
Silva Orozco, por distintas “irregularidades”, entre las que destaca que no se cumplió con 
el padrón de votantes actualizado, y es que, en los documentos que enviaron para legitimar 
su elección, adjuntan uno que data de 2019, cuando la autoridad requiere cada 3 meses el 
padrón de afiliados.  
 
Este lunes regresan a clases más de un millón de estudiantes en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/este-lunes-regresan-a-clases-mas-de-un-millon-
de-estudiantes-en-michoacan/ 
Este lunes regresan a las aulas más de un millón de estudiantes de todos los niveles, 
excepto inicial, preescolar y planteles de educación especial, tras culminar el periodo 
vacacional de Semana Santa, informó la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Señala 
un comunicado que la dependencia estatal hizo un llamado a enriquecer el aprendizaje 
astronómico en las escuelas, aprovechando el eclipse solar; puntualizó que son más de 
700 mil estudiantes de primaria y secundaria los que retoman sus actividades este lunes, 
mientras que el resto es de educación media superior y superior.   
 
Capacitan a trabajadores de la SEE para mejorar el servicio público  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/capacitan-a-trabajadores-de-la-see-para-
mejorar-el-servicio-publico/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) inició una serie de capacitaciones, la primera 
fue en Género y relaciones laborales, con el objetivo de eficientar las dinámicas en el sector 
educativo, concientizando sobre la responsabilidad del servidor público. En comunicado de 
prensa de la SEE indica que algunos de los temas que se abordaron en las charlas 
realizadas en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo) fueron el 
manejo responsable de recursos públicos, la conducta honesta, el fomento de espacios 
libres de violencia de género, así como la importancia del trabajo de todas y todos para que 
las escuelas sean el mejor espacio para la formación de un millón 200 mil estudiantes.  
 
Exhorta UMSNH a aspirantes a ciencias de la salud a no aceptar gestores  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/exhorta-umsnh-a-aspirantes-a-ciencias-de-la-
salud-a-no-aceptar-gestores/ 
La única forma de ingresar a las carreras que la Universidad Michoacana de San Nicolás 
de Hidalgo (UMSNH) oferta en el área de las Ciencias de la Salud, será presentando el 
examen de admisión y obteniendo los mejores resultados en dicha evaluación. En 
comunicado de prensa de la UMSNH indica que por lo que se exhorta a las y los aspirantes 
a que no confíen en personas que les aseguren un lugar en los programas educativos 
nicolaitas, de igual forma se informa que los trámites se deben realizar de manera personal, 
ya que no se aceptarán por parte de intermediarios o gestores.  
 
Ignora CNTE circular de SEE y llama a no ir a clases el día del eclipse  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/ignora-cnte-circular-de-see-y-llama-a-no-ir-a-
clases-el-dia-del-eclipse/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
anunció que el próximo lunes 8 de abril no acudirá a laborar a las aulas pese a ser el regreso 
a clases, con el argumento de que es por seguridad ante el eclipse solar que ocurrirá ese 
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día. El grupo encabezado por el profesor Jairo Mandujano emitió un aviso en sus redes 
sociales en el que indica a los profesores que no se presenten a trabajar a las escuelas el 
lunes, sino hasta el martes 9 de abril. 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Hasta el 60% de patologías se pueden prevenir o detectar de manera oportuna: IMSS 
https://mimorelia.com/noticias/salud/hasta-el-60-de-patolog%C3%ADas-se-pueden-
prevenir-o-detectar-de-manera-oportuna-imss 
Hasta el 60 por ciento de las patologías que se atienden en el IMSS se 
pueden prevenir o detectar de manera oportuna, aseguró el delegado del Instituto 
Mexicano del Seguro Social, Miguel Ángel Van-Dick Puga, lo anterior, en el marco del Día 
Mundial de la Salud que se conmemorará el próximo 7 de abril. En ese sentido, dio a 
conocerqueenfermedadescomo diabetes, hipertensión arterial, infartos, cáncer e insuficien
cia renal son las que más se atienden en las unidades médicas y que son prevenibles. 
 
Del 8 al 13 de abril, unidades de mastografía en 7 municipios michoacanos  
https://www.quadratin.com.mx/salud/del-8-al-13-de-abril-unidades-de-mastografia-en-7-
municipios-michoacanos/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) hace un llamado a todas las mujeres de 40 a 
69 años a realizarse su mastografía para detectar en etapas tempranas el cáncer de mama. 
Refiere un comunicado que del 8 al 13 de abril la institución desplegará las 3 unidades 
móviles a comunidades de los municipios de Zitácuaro, Ocampo, Apatzingán, Buenavista, 
Vista Hermosa, Ixtlán y Jacona. El 8 de abril se estará brindando el servicio en la 
Jurisdicción Sanitaria de Zitácuaro y su localidad de Donaciano Ojeda (Frente a la 
Tenencia); así como la Jurisdicción de Apatzingán y en la de Zamora.  
 
SSM realiza semana de prevención contra el maltrato infantil 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/06/ssm-realiza-semana-de-prevencion-contra-el-
maltrato-infantil/ 
Con el propósito de sensibilizar a padres y madres de familia sobre la importancia de educar 
a sus hijas e hijos bajo una crianza sana en un ambiente de respeto y tolerancia, 
garantizando su derecho a una vida libre de violencia, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) realizará actividades de capacitación y promoción en todas las unidades médicas. 
Del 25 al 30 de abril se realizará la Semana Nacional de Prevención de Maltrato Infantil en 
el ámbito Familiar y Accidentes en el Hogar en menores de 10 años dirigido al personal de 
salud en temas de prevención de lesiones, estrategias de intervención, medidas 
preventivas, recomendaciones de seguridad en el hogar, síndrome del niño maltratado, 
lesiones o daño físico, signos y síntomas sobre abuso sexual.  
 
De 10 minutos a 17 horas tardan en recibir atención médica en hospitales, revelan 
morelianos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/encuesta-de-10-minutos-a-17-
horas-tardan-en-recibir-atencion-medica-en-hospitales-revelan-morelianos/ 
En promedio, 7 horas es el tiempo de espera para recibir atención médica en las salas de 
emergencia de los hospitales públicos del estado, acorde con los resultados de una 
encuesta realizada a través de redes sociales por La Voz de Michoacán. Debido a la 
saturación de los hospitales y a las cargas de trabajo del personal, en las clínicas 
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del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) los derechohabientes suelen tener que 
esperar un extenso periodo de tiempo para recibir atención médica.  
 
La salud, un derecho fundamental para niños y adolescentes michoacanos  
https://www.quadratin.com.mx/salud/la-salud-un-derecho-fundamental-para-ninos-y-
adolescentes-michoacanos/ 
En el marco del Día Mundial de la Salud 2024, que se conmemora hoy 7 de abril, el Sistema 
DIF Michoacán, refrenda el compromiso de respetar y hacer valer los derechos en las niñas, 
niños y adolescentes en acogimiento residencial. Señala un comunicado que el Sistema 
DIF Michoacán, como organismo garante de las niñas, niños y adolescentes, en 
acogimiento residencial, les ha hecho saber sus derechos, además, de implementar y 
brindar una estancia con cuidados médicos, que van desde la atención médica 
especializada, salud dental y atención psicológica.  
 
Brindarán guarderías del IMSS servicio con precaución el 8 de abril  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/brindaran-guarderias-del-imss-servicio-con-
precaucion-el-8-de-abril/ 
La delegación en Michoacán del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), dio a conocer 
que sus 38 guarderías en las que atienden a siete mil infantes en el interior del estado, 
ofrecerán labores con normalidad el próximo lunes 8 de abril, fecha en la que ocurrirá el 
eclipse solar en Norteamérica. En rueda de prensa convocada por la delegación estatal, 
comentaron que el personal que opera sus establecimientos educativos, no cerrarán sus 
puertas, ya que cuentan con debidos protocolos a seguir antes, durante y después, del 
fenómeno astronómico que se podrá presenciar en nuestro país, con debidas 
recomendaciones también expuestas por el IMSS. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
#Michoacán// De cuatro balazos matan a un hombre, en la colonia 20 de Noviembre 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/07/michoacan-de-cuatro-balazos-matan-a-un-
hombre-en-la-colonia-20-de-noviembre/#google_vignette 
Un hombre fue asesinado a balazos en las inmediaciones de la colonia 20 de Noviembre, 
de la ciudad de Zamora, los delincuentes que se dieron a la fuga. En el número de 
emergencias se recibió el reporte sobre detonaciones de arma de fuego en la Avenida 20 
de Noviembre en las inmediaciones de la entrada al Fraccionamiento Acanto.  
 
#VIDEO// Filtran video del joven que murió baleado tras pelea vehicular; #Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/07/video-filtran-video-del-joven-que-murio-baleado-
tras-pelea-vehicular-morelia/ 
A través de redes sociales se filtro el video del momento exacto de un ataque contra un 
joven, tras una pelea vehicular en la ciudad de Morelia. Recordar, que el joven que fue 
agredido con un arma de fuego durante la mañana de este domingo, quien falleció al llegar 
a la Clínica Hospital de Dios, ubicada en la colonia moreliana Doctor Miguel Silva. En el 
vídeo se observa al susodicho discutiendo con el conductor de un vehículo, éste último sacó 
una pistola y le disparó.  
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Se ha reducido en Michoacán un 28% la violación contra mujeres en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/se-ha-reducido-en-michoacan-un-28-la-violacion-
contra-mujeres-en-2024/ 
Con un decremento de entre el 3.2 por ciento y hasta de 28.48 por ciento se redujeron los 
delitos denunciados en razón de género en Michoacán, en el periodo enero-marzo del 
presente año. El último informe del fiscal general, Adrián López Solís, señala que en el 
primer trimestre que se tuvo una disminución en los delitos de violencia familiar, lesiones 
en razón de parentesco y violación, con 14.93 por ciento, 3.28 y 28.48 por ciento menos 
que el año pasado, respectivamente.    
 
Le dan 30 años de cárcel a César por matar a su hermanita de siete, en la Eduardo 
Ruiz 
https://primeraplana.mx/archivos/983341 
https://www.changoonga.com/2024/04/07/morelia-dictan-30-anos-de-carcel-a-bestia-que-
mato-a-su-hermana-de-7-anos-en-la-eduardo-ruiz/ 
La Fiscalía Michoacán (FGE) obtuvo, mediante procedimiento abreviado, sentencia 
condenatoria de 30 años de prisión y al pago por concepto de reparación del daño, en 
contra de César Alfredo “N”, por su responsabilidad en el feminicidio de su hermana, 
cometido en la colonia Eduardo Ruíz, en Morelia. De acuerdo con las investigaciones, el 19 
de abril de 2023, el ahora sentenciado se llevó a vivir a su casa a M.F.Z.C., de 7 años, y al 
día siguiente, comenzó a ejercer violencia en su contra.  
 
#Morelia Sicario Asesina A Señor Frente Al Bar Kandys Por Salida Quiroga 
https://www.changoonga.com/2024/04/06/morelia-sicario-asesina-a-senor-frente-al-bar-
kandys-por-salida-quiroga/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/04/06/video-balean-sujeto-frente-al-club-nocturno-
kandys-morelia/ 
Un hombre fue asesinado a balazos debajo del puente vehicular del distribuidor vial de 
salida a Quiroga, justo enfrente del bar nocturno Kandys, en la ciudad de Morelia, a donde 
se trasladaron las autoridades investigadoras para atender el hecho. La víctima estaba 
sentada en un bloque de cemento y en un momento determinado un sicario se le aproximó, 
le disparó en repetidas ocasiones y huyó. 
 
La reparación del daño se encuentra en un estado crítico: Arantepacua  
https://www.quadratin.com.mx/principal/la-reparacion-del-dano-se-encuentra-en-un-
estado-critico-arantepacua/ 
“En las aparentes acciones por la reparación integral de los daños a la comunidad de 
Arantepacua, el Gobierno del estado está cayendo en un juego de simulación muy 
peligroso”, acusa el abogado de esa población indígena, Enrique Guerrero.  En el séptimo 
aniversario de la muerte de tres comuneros en la población de Arantepacua, en 2017, 
denunció el abogado de la población que las autoridades no se están ajustando a los 
criterios que marca la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
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